
证券代码：002192 证券简称：*ST路翔

路翔股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2015-010

投资者关系活动类别 特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及人员

姓名

申万宏源 刘平

时间 2015年 4月 22日上午 9:30至 10：30

地点 公司会议室

公司接待人员姓名 董事、副总裁兼董秘：陈新华 董秘办：何成坤

投资者关系活动主要

内容介绍

就目前公司的基本情况、主要工作开展以及公司发展规划等情况进行了交流，签署

了《承诺书》，未提供资料，主要交流内容如下：

1、公司在战略规划上成立了投融资部门，具体负责什么业务，如何开展？

答：公司投融资业务尚在筹划中，暂未正式开展。

2、融捷方舟电子书包业务进展情况？

答：融捷方舟智能电子书包业务已经签订了投资协议书，正在办理工商登记等事项。

3、据了解电子书包业务客户需求不是很稳定，市场竞争也较激烈，公司对该业务

前景怎么看？

答：智能电子书包业务是国家智慧教育平台的一个组成部分，主要是通过教育部门

进行推广；据公司目前掌握的情况，虽存在一定的竞争，但市场前景较为可观。

4、智能电子书包业务今年的目标是？该业务今年能否实现盈利？

答：今年的目标是完成工厂建设并投产，努力实现盈利。

5、公司锂矿目前面临的主要障碍是什么？目前进展如何？

答：由于受征地等问题的影响，矿山处于停工状态；矿山征地工作主要在于当地群

众的不同利益诉求，矿山征地涉及到多个自然村，受藏区地理位置和复杂的经济社会环



境影响，当地政府征地工作以稳步推进为主。

受征地、矿区复杂的社会环境等因素影响，公司优化调整了建设方案和用地方案，

尽量减少征地面积；同时，公司正积极配合协助当地政府的协调工作，力争二季度末实

现复工。

6、公司矿山复工后产能情况如何？

答：矿山复工后经设备更新、生产流程优化等一期技改措施，原矿石处理产能将提

升至 45万吨/年。

7、矿山 45万吨/年产能达产时间？

答：力争在二季度末或 7月份达产。

8、当地政府对公司矿山是否持支持态度，当地政府会采取那些措施推进矿山复工？

答：公司矿山是甘孜州政府重点扶持和推进的重点项目，当地州县政府一向比较支

持矿山发展；受藏区特殊的地理社会环境影响，当地政府采取积极稳妥的措施进行沟通

协调，公司也正积极配合当地政府工作。

9、公司矿山 2015年计划生产多少吨锂精矿？

答：如果二季度矿山可以复工，公司预计今年生产 2万吨锂精矿。

10、假设矿山二季度不能复工，公司是否还有其他备选计划来保障 2015年利润？

答：矿山复工存在一定的不确定性，假设矿山二季度不能复工，公司也会通过总部

平台进行一些贸易和投融资业务以实现盈利目标。

11、公司智能电子书包业务产能是多少，今年能完成多少产品，毛利率是多少？

答：设计产能为 300万台/年，在工厂建成前，可能会采取委托加工方式，争取在

2015年末部分投产，并生产部分产品，今年具体生产情况和毛利水平目前还无准确数

据。

12、东莞德瑞的成长性怎样？

答：从东莞德瑞获取订单的情况来看，锂电设备行业市场需求呈一定的增长态势。

东莞德瑞的产品主要是整个锂电池设备生产线上的几种产品，以全自动锂电设备为主，

主要包括全自动化成机、包装机、涂布机、注液机等，在国内同行业处于较高水平，对

于东莞德瑞来说未来扩展生产线产品种类以及延伸生产线等均不存在技术障碍。

13、融达锂业 2014年的收入构成是？

答：融达厉言 2014年的收入主要是库存锂盐产品的销售，公司有部分锂精矿库存，



出于矿山复工等综合考虑，暂未销售。

14、矿山复工有无时间节点？

答：矿山力争在二季度复工，并无明确时间节点。

15、今年剩余时间公司为保证盈利，会有哪些具体保障措施？

答：公司锂矿资源较好，目前市场环境是供给不足，锂矿价格上涨，若矿山复产就

有盈利保障；东莞德瑞运转正常，盈利比较稳定；公司非公开发行所筹资金主要是偿还

银行贷款，银行贷款偿还后，财务费用将大幅降低；除做好既有业务，公司利用总部平

台，将积极开展贸易业务，提升盈利能力。公司 2015年的目标是扭亏为盈，对于盈利

数额暂无具体计划。

16、东莞德瑞订单增长情况如何？

答：东莞德瑞订单增长幅度为 30%左右，从目前的订单情况来看，已可完成业绩承

诺。

17、公司未来有无融资计划？

答：公司非公开发行股票完成后，募集资金用来偿还银行贷款，剩余部分补充流动

资金，东莞德瑞和融捷方舟的现金流也较好，因此公司并无融资需求和计划。

18、公司未来的定位和规划是否发生变化，未来的定位和规划是什么？

答：公司未来的定位没有变化，主业仍然会坚持锂产业链，着力打造上游资源优势、

中游规模优势、下游应用优势的锂电产业一体化。另外，新增电子书包的业务。

19、公司锂盐项目进展如何？

答：锂盐项目暂未建设，待矿山 105万吨/年扩产项目确定后才开始启动。

20、公司 2015年一季度盈利情况如何？

答：公司在 2014年度报告中已披露，预计亏损 800万到 1200万，具体情况请留

意公司公布的一季报。

附件清单（如有） 无

日期 2015年 4月 22日


